

Evaluación interna

Historia

La elección del tema

La investigación histórica debe desarrollarse en base a un tema que el estudiante elegirá de manera libre e independiente y en donde el profesor pueda orientarlo en todo momento.

1. ¿Qué tema puedo elegir?

- Cualquier tema de índole histórica, aunque no esté contemplado en el syllabus o temario analizado.
- Se recomienda que elijas un tema que te interese mucho, para que sea atractivo para ti y puedas dedicarte a buscar con información con mayor motivación.
- Selecciona un tema que cuente con fuentes de donde puedas extraer la información y que dichas fuentes sean accesibles para ti.
- Al tratarse de un tema histórico, la Guía de Historia 2020 considera que NO deben elegirse temas que hayan ocurrido en los últimos diez años.
- Plantea una hipótesis y/o pregunta de investigación que guíe el análisis y busca ofrecer una respuesta y posibles vías de interpretación en la conclusión.
- El profesor que se desempeñará como asesor puede orientarte en la elección del tema. Además, el profesor tendrá que aprobarlo junto con la pregunta de investigación que decidas emplear.
- Al momento de elegir una temática, debes considerar a las fuentes y el acceso que puedas tener a las mismas. Recuerda que sin fuentes no puedes desarrollar una investigación histórica.

2. ¿Debo conocer algo del tema antes de elegirlo?

- No forzosamente.
- Es conveniente conocer al menos las cuestiones generales.
- La propia investigación te proporcionará mucha información.
- Es necesario contemplar los límites de tiempo con los que se cuenta.

3. Tips sobre temas que no deben considerarse:

- Temas muy recientes:
 - o La elección presidencial de Donald Trump en EUA.
 - o El incendio en la catedral de Notre Dame en el año 2019
 - o Juan Guaidó y la lucha en contra del régimen de Nicolás Maduro
- Temas demasiado extensos y sin delimitación:
 - o La Segunda Guerra Mundial
 - o La historia de las mujeres
 - o Los regímenes populistas
- Temas sin sustento y sin fuentes fidedignas que puedan consultarse:

- La complicidad del Vaticano en la ejecución de la “Solución Final” del régimen nazi
- La influencia de la escritura maya en el sistema de lenguaje persa
- El contacto extraterrestre con los habitantes del Istmo de Tehuantepec en el siglo XVIII

4. ¿Cómo determinar si he elegido un tema adecuado?

- Un tema se convierte en adecuado cuando:
 - Se encuentra acotado
 - Es proclive a ser investigado:
 - Por disponibilidad de fuentes
 - Por la viabilidad de la hipótesis planteada
 - Por la disponibilidad del tiempo disponible para elaborarlo y por ser susceptible a ser analizado en 2000 palabras
 - Provee respuestas concretas

¡Es tu turno!

Elabora una lluvia de ideas, en forma de lista, con los temas que sean de tu interés y selecciona los que son más factibles de ser investigados, de acuerdo con la información que te acabamos de proporcionar.

Con la lista que elabores realiza una selección con los temas que **NO** deben ser considerados que señalamos en el **Paso 3**. Por ejemplo:

- Temas muy recientes
- Temas demasiado extensos y sin delimitación
- Temas sin sustento y sin fuentes fidedignas que puedan consultarse

Te darás cuenta que la lista cada vez se va haciendo más pequeña. Una vez que hayas seleccionado al menos 3 temas, después de eliminar aquellos que no deben ser considerados, te invitamos a identificar los elementos que hemos destacado en el **Paso 4**. Cuestiona cada uno de ellos. Cuando tu respuesta sea afirmativa en cada uno de los elementos señalados, has identificado un tema susceptible de ser investigado desde la perspectiva histórica. ¡Felicidades! Te encuentras listo para continuar con la siguiente fase: **la delimitación efectiva del tema.**